



GYMNASIUM JOHANNEUM HOMBURG
Privates Gymnasium JOHANNEUM
Kardinal-Wendel-Str. 12
66424 Homburg

Homburg, Johanneum am 19.9.2024

Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte,

„Wir leben Schule – und investieren in die Zukunft“! Beim Informationsabend am Mittwoch (18.9.) ist dieses neue Konzept zur Zukunftssicherung unserer Schule vorgestellt worden.

Ein Baustein: Das Gymnasium Johanneum wird im kommenden Jahr – also zum Schuljahr 2025/2026 – einen monatlichen Elternbeitrag einführen. Dieser Elternbeitrag beträgt 90 € für das erste Kind (Geschwister-Regelung: 60 € für das zweite Kind / 30 € für das dritte Kind). Kinder aus Elternhäusern, die diese Beträge nicht aufbringen können, erhalten Freiplätze gemäß dem Schulförderungsgesetz.

Das Gymnasium Johanneum ist eine Privatschule. Das heißt, dass schon immer ein Teil der Kosten für den Unterhalt und den Betrieb der Schule „privat“ (außerhalb der staatlichen Finanzierung) aufgebracht werden musste.

Nachdem die Ordensgemeinschaft der Herz-Jesu-Missionare sich schon vor einigen Jahren aus der Finanzierung zurückgezogen hat, muss auch das Bistum Speyer – durch die stark sinkende Zahl der Mitglieder / Kirchenaustritte – die Fördermittel für Schulen reduzieren. Daraus entsteht zwingend die Notwendigkeit eines neuen Finanzierungsmodells für den Unterhalt und den Betrieb des Johanneums – dazu gehört künftig auch ein Elternbeitrag.

Wie Sie sich vorstellen können, haben wir uns diese Entscheidung nicht leicht gemacht. In einem intensiven und mehr als zweijährigen Strategieprozess mit Vertretern des Stiftungsrates, der Elternschaft und des Lehrerkollegiums haben wir festgestellt, dass dieser Baustein notwendig und zugleich eine nachhaltige Zukunftssicherung unserer Schule ist.

Dass andere Privatschulen diesen Schritt bereits gegangen sind oder derzeit vorbereiten, bestätigt uns in dieser Entscheidung zusätzlich.

Mit dem neuen Konzept stellt sich das Johanneum zukunftsfähig auf. Wir gewinnen damit die finanzielle Sicherheit und Stabilität, um den Schulbetrieb zuverlässig für die nächsten Jahrzehnte aufrechtzuerhalten. Darüber hinaus etablieren wir ein deutlich erhöhtes Maß an Selbstständigkeit mit Blick auf die Schul-Organisation und können so unsere Entscheidungen noch stärker auf die Bedürfnisse unseres Gymnasiums und der Schulgemeinschaft ausrichten.

Weitere Einzelheiten können Sie im Internet (johanneum-homburg.de) nachlesen. Wenn Sie darüber hinaus offene Fragen haben: Beim Schulfest am Samstag (21. September 2024 - ab 10 Uhr) ist ein Informationsstand für Sie eingerichtet. Wir freuen uns auf Ihr Kommen!

Mit herzlichen Grüßen

*Für den Stiftungsrat
Pater Martin Kleer*

*die Geschäftsführung
Christoph Basler*

*die Elternvertretung
Yvonne Diefenbach*

*die Schulleitung
Oliver Schales*